

－ 裁判員経験者の声をお届けします －

福岡地方裁判所では、令和5年9月、裁判員を経験された方との意見交換会を開催しました。

ここでは、いただいたご意見の一部をご紹介します。

(参加者：裁判員経験者7名 裁判官1名 検察官1名 弁護士1名)



裁判員に選ばれるまではいかがでしたか？

40代男性
50代女性

会社宛てに、裁判員に選ばれる可能性があることや、協力をお願いすることを説明した書面があるとよいと思います。

40代男性

有休を取らなくてもよいように法律で手当をするか、会社がそのような制度を作るよう働きかけてもらいたいです。



法廷での審理はいかがでしたか？

50代女性

審理の冒頭で、**検察官・弁護人から主張をまとめた資料が配布されました**。分かりやすくまとめられていました。

60代女性

検察官・弁護人からの配布資料は、フォーマットや項目を揃えて、対応関係を分かりやすいようにしてほしかったです。

50代男性

DNA型鑑定が問題になる事件でした。**DNA型鑑定の概要が分かるDVDが上映されて、分かりやすかったです**。

20代女性

外国語の通訳が必要な事件でした。証人や被告人の発言があいまいなこともありましたが、**検察官・弁護人が念押しや深掘りする質問をしていたので分かりやすかったです**。



評議*はいかがでしたか？

*裁判員と裁判官が話し合って判決の内容を決める手続

20代女性
30代女性

裁判官は思ったよりも親しみやすかったです。ささいな質問にも答えてもらえました。ただ、意見を言うときは緊張しました。

30代女性
60代女性

意見がまだまとまっていない、という意見でもよいと言ってもらえたり、**順番をパスしてもよい、という進行はありがたかったです**。

60代女性

8人いると様々な意見が必ず出るので、意味のある制度だと感じました。皆で意見を交わして納得のいく結論を出せました。



これから裁判員になられる方へメッセージをお願いします！

50代女性

できればやりたくないと思っていましたが、**参加するとよい経験でした**。不安はあると思いますが、選ばれたら参加をおすすめします。

40代男性

法を守ることにに対する意識が高まりました。周りの人には都合がつく限り参加してはどうかと伝えたいです。

40代男性

感情的にならず、**証拠から結論を出すことは、自分の仕事にも生かせる**と思いました。学べることは多いし、裁判官が丁寧に説明してくれるので、怖がらずに参加してもらいたいです。

20代女性

アンケートで**97%がよい経験だ**と言っているのを一般の人は知らないと思います。恐れずに参加してほしいです。

ご参加いただいた裁判員経験者の皆様、ありがとうございました。皆様からのご意見を踏まえて、より分かりやすい裁判、より参加しやすい裁判を目指してまいります。引き続き裁判員制度へのご理解とご協力をお願いします。